

Stellungnahme der Gleichstellungsbeauftragten im Landkreis Göttingen

zur Europawahl 2024

2024 ist ein wichtiges und sicherlich richtungsweisendes Jahr aus der Sicht der Gleichstellung. Warum? Das ist leicht zu erklären: Die nächsten Europawahlen stehen vor der Tür!

In den letzten Monaten haben wir in Deutschland mit großem Protest gezeigt, dass wir zusammen stehen für Demokratie und unsere Rechte, Freiheiten und unser Miteinander. Wir haben gezeigt, dass wir keine neue rechtsextreme Politik in Deutschland haben wollen. Und wir haben uns damit auch stark gemacht für mehr Gleichstellung und die Rechte aller Geschlechter.

In unserer vielfältigen und offenen Gesellschaft zählen aber nicht allein die Entscheidungen, die wir hier in Deutschland treffen, sondern auch die Entscheidungen auf europäischer Ebene. Wir sind nicht nur Teil einer deutschen Gesellschaft, sondern auch der Europäischen Union.

Für diese europäische Gesellschaft wünschen wir uns als Gleichstellungsbeauftragte im Landkreises Göttingen, dass die Ziele unserer Arbeit auch im internationalen Kontext weiter unterstützt und gestärkt werden. Dabei fokussieren wir im Rahmen der Europawahl konkrete Punkte, die sicherlich auch von Ihnen, liebe Bürger*innen des Landkreises, wertgeschätzt werden.

1. Wir wünschen uns, dass die Selbstbestimmung über den eigenen Körper nur bei uns selbst liegt und damit auch die Entscheidung über Abtreibungen von jeder schwangeren Person selbst getroffen werden kann!
2. Wir wollen, dass geschlechtsspezifische Gewalt als das gesehen wird, was sie ist und dass weiterhin klar kommuniziert wird, dass dies primär Frauen trifft. Die Istanbul-Konvention muss konsequent umgesetzt werden.
3. Zudem muss weiter daran gearbeitet werden, dass traditionell einengende Rollenbilder und patriarchale Strukturen abgeschafft werden. Diese schaden nämlich nicht nur Frauen, sondern allen Menschen.

Mit allen genannten Punkten geht auch das Recht auf ein sicheres und gleichgestelltes Leben aller Menschen, egal welcher Sexualität, Geschlechts, Herkunft, Hautfarbe oder Religion einher! Um all das zu schützen, was wir bisher erreicht haben und um weiter für eine europäische, offene Gesellschaft zu kämpfen, brauchen wir die Europawahlen und unser Europäisches Parlament. Nur zusammen als eine Europäische Gemeinschaft können wir gegen einen Rechtsruck in Europa und auch speziell in Deutschland anstehen. Deswegen möchten wir Sie als Ihre Gleichstellungsbeauftragten darum bitten, sich an der Europawahl zu beteiligen und mit Ihrer Stimme ein Zeichen zu setzen gegen Parteien, die unsere Ziele, Wünsche und Hoffnungen nicht teilen!

Lassen Sie uns zusammen an unseren demokratischen Grundsätzen festhalten und für diese kämpfen. Denn eine wahre und gesicherte Gleichstellung der Geschlechter haben wir noch lange nicht erreicht, was uns der Gender Pay Gap, der Gender Pension Gap oder auch die Aufteilung der familiären Care-Arbeit immer wieder vor Augen führen.

Gez. Die Gleichstellungsbeauftragten im Landkreis Göttingen

VSOP: Landkreis Göttingen, Gleichstellungsbeauftragte Daniela Jeksties, Reinhäuser Landstr. 4, 37083 Göttingen